



Par'Oisans

Paroisse St Bernard en Oisans - n° 137 - Printemps 2024

Site : paroisse-oisans.fr

Dieu est-il à notre service ? Ou l'inverse ?

La religion chrétienne ne consiste pas à mettre Dieu à notre service, mais nous au service de Dieu. C'est pourquoi il y a dans la prière du Notre Père cette phrase : « que ta volonté soit faire sur la terre comme au ciel ». Nous cherchons à faire la volonté de Dieu. Dieu ne nous l'impose pas, mais nous la désirons car nous savons que sa volonté est bonne.

Si vous voulez que Dieu vous serve, il est préférable que vous trouviez une autre religion. On m'a parlé d'une personne pratiquante qui a renoncé à croire le jour où son mari est mort : « Je faisais l'effort de pratiquer et Dieu m'a pris mon mari ! » Quel Dieu ? Elle concevait un Dieu à son service. Pour les chrétiens, Dieu n'est pas notre assistant. C'est une révolution copernicienne car les religions primitives ont cherché à avoir les faveurs des dieux en leur offrant des sacrifices ou des bougies...

L'assistantat est une dérive actuelle de la France. On attend tout d'en haut. Cela s'explique peut-être par le déclin de la religion chrétienne en France. En tous cas ce déclin explique la diminution du bénévolat que déplorent beaucoup d'associations.

Le président américain, John Kennedy, avait essayé de susciter le sens du service en disant : « Ne vous demandez pas ce que les Etats-Unis peuvent faire pour vous mais ce que vous pouvez faire pour les Etats-Unis ». Comme exemple, les Jeux Olympiques de Los Angeles ont été les seuls à être bénéficiaires grâce au bénévolat des américains.

C'est peut-être bizarre de dire que Dieu a besoin de nos services. Mais Dieu a voulu créer un monde autonome et nous a confié le monde. A quelle catégorie appartenez-vous ?

- Ceux qui espèrent avoir Dieu à leur service, en faisant des offrandes à la divinité pour confier la journée, leurs affaires, un mariage, un voyage...
- Ceux qui pensent que Dieu ne peut pas les aider et se déclarent athées. C'est déjà un progrès sur la voie de l'autonomie et de la responsabilité !
- Ceux qui, parmi les athées, ont choisi d'aider Dieu, c'est-à-dire nous chrétiens. Vous êtes peut-être surpris que je classe les chrétiens parmi les athées, mais c'est bien ainsi qu'ils étaient vus au début du Christianisme car ils ne faisaient pas d'offrande à leur Dieu. Ils se réunissaient dans leurs maisons pour s'engager à imiter Jésus.

Comment servir Dieu ?

- En mettant de la bienveillance dans sa vie,
- En considérant tout personne comme un frère ou une sœur,
- En aidant ceux qui sont dans le besoin,
- En étant disponible pour discuter avec ceux qui cherchent...

Cela ne se fait pas sans peine, mais n'est-il pas stimulant de penser qu'on peut rendre service à Dieu ? Mt 25 le confirme : « *Quand vous m'avez nourri, vêtu, visité, accueilli... c'est à moi que vous l'avez fait, dit Jésus.* » Laissons de côté les bondieuseries et vivons l'humanisation.

Pour le chrétien, la participation à la messe n'est pas une cumulation de bons points pour que Dieu nous soit favorable, mais c'est le moment de se rappeler la mission reçue de Dieu. Le « pain de vie » nous remplit de la présence du Christ pour agir en son nom.



P. Marc

marccholin38@gmail.com / 06 85 64 16 68

Échos de l'hiver



Messe sur les pistes de l'Alpe, le 27 février, dans 80 cm de poudreuse.



A droite, prêtres italiens et suisses lors du challenge des prêtres skieurs à Courmayeur, où le P. Marc est arrivé 7° au ski de fond (sur 25) et 9° du géant (sur 35) mais 3° et 3° en temps compensé. L'an prochain, le Challenge Delavay, du nom du prêtre fondateur, il y a 60 ans, devrait avoir lieu à Vaujany.

Judi Saint : lavement des pieds par l'évêque / Pâques : baptême d'Ambre, Lénaïg et Sem



Cheminement de Sem

J'ai été élevée par mon grand-père au-delà de la mer. A 6 ans, j'ai été contrainte d'aller vivre avec mon père.

Déracinée, je plonge dans un mutisme jusqu'à l'âge de 7 ans avec une profonde mélancolie, gardant en mémoire le dernier regard du vieil homme sage tant aimé et

tant chéri. J'arrive à sublimer mes meurtrissures grâce à l'attention délicate d'une institutrice conteuse d'histoires rappelant les personnages extraordinaires des contes narrés par mon Grand-Papa.

A l'adolescence j'ai traversé des tsunamis, des humiliations et une tentative d'enfermement dans une religion que mon père voulait m'imposer. Ma soif de liberté, m'ont fait sortir des griffes de ceux qui voulaient m'empêcher de

voir, d'apprendre, de m'exprimer. Je quitte le domicile familial à 17 ans avec un sac à dos.

Les voyages et les épreuves liées aux pertes ont régulièrement ponctué ma vie. Cependant parfois c'est comme si j'étais entraînée à être un canal d'un Amour plus grand que les souffrances. Une confiance inébranlable me gardait près de mon Grand-Papa. Je le suppliais de me protéger, d'apaiser mes peurs et de clarifier mes pensées.

Adulte, après un long voyage, j'ai ressenti le besoin de me protéger du vacarme et des agitations sources de stress et d'inquiétudes qui pesaient sur mon esprit et mon corps. Je suis entrée dans une église pour confier toutes mes peurs et stress. A chaque déplacement en France ou à l'étranger j'allais dans une église à la quête de cet amour comblant, un feu d'amour transmis par mon Grand-Papa non chrétien mais qui portait cette flamme dans son cœur.

Aujourd'hui, même si les épreuves perdurent, je sais que le Seigneur m'accompagne. Il me semble que je suis sur un chemin d'humilité, la clé permettant d'ouvrir mon cœur un peu plus chaque jour à Dieu. J'aspire à accueillir la présence de Dieu en moi, à accueillir son amour et à vivre en harmonie avec sa volonté. Seigneur, merci pour cette renaissance avec la célébration de mon baptême le soir du Samedi Saint.

Prière de Lénaïg le jour du baptême

Dieu, je voudrais te dire un merci, merci de m'avoir poussée à te rencontrer. Seigneur, j'attends ça depuis tellement longtemps. J'ai toujours cru en toi mais depuis un an et demi, je n'ai pas voulu seulement croire en toi mais aussi te rencontrer de plus près et suivre ton chemin et apporter de l'amour autour de moi, comme ce que tu as fait pour nous et ce que tu nous as enseigné. Merci, Seigneur, car grâce à toi, j'aime la nouvelle personne que je deviens. Grâce à ton amour,

en voulant te suivre chaque jour, je deviens quelqu'un de meilleur, même si ce n'est pas toujours facile. Il faut persévérer et il ne faut pas oublier que toi, tu es là pour nous quoiqu'il arrive et également que tu as affronté le pire pour pouvoir nous sauver. Alors merci, merci de nous avoir appris à aimer, merci de m'avoir rapprochée de toi, de ne pas m'avoir laissée m'éloigner et de m'avoir ramenée sur le bon chemin.

Carnet paroissial

Baptêmes

Sam. 30 mars, à la veillée pascale, ont été baptisées Sem Economides, Lénaïg Le Barch et Ambre Fougoux.

Dim. 31 mars a été baptisé Nathanaël Capot à N-D des Neiges (famille Magrez).

S. 8 juin à la Danchère : Jules Bègue (de Marseille).



Mariages

Sam. 18 mai 15h Les Sables Antoine CANONNE et Marie BONETTI (d'Amieux, 01)

Sam. 29 juin 14h30 Alpe d'Huez Grégoire RIVIERE et Kelly FONTANET (de Meylan)

Sam. 6 juillet 15h Alpe d'Huez Julien FOURCADE et Sabrina WINTZER (de Lyon)

Funérailles

19 déc.	Jacqueline CARROT née DUSSERT	Auris	12 fév.	Martine REIBEL née FAVIER	Allemond
20 déc.	Serge PERRINET	Bourg	15 fév.	Léon BASSET	Vaujany
21 déc.	Isabelle DOUÉ née FREYSSELINARD	Huez	19 fév.	Nadine LEBRE née LENNE	Alpe d'H
21 déc.	Agathe BARNEOUD née VIEUX	Les Sables	26 fév.	Jacqueline NERAT née BOURSIN	Bourg
22 déc.	André BALME	Le Freney	5 mars	Edith MANIN née NOYREY	Allemond
26 déc.	Denise DEVEAUX	Huez	13 mars	Rose BARTHELEMY née DODDE	Besse
3 janv.	Marcel EMIEUX	Livet	18 mars	Ginette BASSET née ROSTAING	Vaujany
17 janv.	Régine PICHOU	Bourg	22 mars	Lucienne VAYR née FALLAVIER	Livet
31 janv.	Lucie SCIAUD née PRIMATESTA	Mont-d-L	25 mars	Guy RABAL	Bourg
6 fév.	Yvette ROUGIER née PRARIO	Oz	2 avril	Philippe JACOB	Bourg
6 fév.	Robert BLANC	Mont-d-L	11 avril	Paulette SEMIDUI née RIVIERE	Oz

Rendez-vous

S. 25 mai	9h-12h	Bourg	CPP suivi d'un repas partagé. Thème : L'avenir et l'implication de chacun.
D. 2 juin	11h	Bourg	Premières communions de Névéna, Vincent, Héloïse, Louis et Sacha
J. 6 juin	20h	Bourg	CPAE
D. 16 juin	11h	Bourg	Messe caté, repas et bilan
D. 23 juin	11h	Bourg	Confirmation en doyenné à Bourg (30 personnes), suivi d'un repas partagé
Me 17 juill.	20h	Alpe d'Huez	Conférence sur « Charles de Foucauld », par Joël Arlin de St Etienne
J. 18 juillet	20h	2 Alpes	Conférence sur « Charles de Foucauld »
D. 15 sept.		Bourg	Journée de rentrée à Bourg, en présence de l'évêque.

Humeur du P. Marc

Divers pays Comment appelle-t-on un dirigeant qui invalide la candidature de son principal adversaire politique, comme Boris Nadejdine en Russie ? Un peureux, un poltron, une poule-mouillée.

Bénédiction Bénir n'est pas dire bravo, c'est encourager à faire le bien. Ce n'est pas sacraliser une situation, c'est regarder l'avenir positivement.

Fécondité Le gouvernement s'inquiète du manque de bébés à naître. Des bébés pour assurer nos retraites ou pour leur bonheur ? A un moment, il faudra peut-être changer de modèle économique.

Neige Cette année, la limite pluie – neige fut environ 400 m plus haute, ce qui correspond bien à un réchauffement de la planète de 1,5 degré. Dès qu'il neigeait plus bas, il pleuvait le lendemain.

Messes en Oisans - printemps 2024

ALLEMOND et env.	Vallée du Ferrand	2 ALPES / Venosc	BOURG d'Oisans	ALPE d'H.
------------------	-------------------	------------------	----------------	-----------

13-14 avril.	Rioupérroux Sa. 18h30	Mizoën Dim. 9h15 (JPM)	2 Alpes Dim. 9h	Dim. 11h	Dim. 18h + apéro
20-21 avril.	Allemond Sa. 18h30	Besse Dim. 9h15	2 Alpes D. 18h30 (JPM)	Dim. 11h + caté + apéro	
27-28 avril.	Les Sables Sa. 18h30	Clavans D. 9h15 (JPM)	2 Alpes Dim. 9h	Dim. 11h	
4-5 mai.	/ (pélé collégiens)	Le Freney D. 9h15 (JPM)	Venosc Dim. 9h15	Dim. 11h	

Judi 9 mai. Ascension	Allemond J. 18h30	Mizoën Dim. 9h15 (JPM)	Venosc J. 9h15	J. 11h	
---------------------------------	-------------------	----------------------------------	----------------	--------	--

11-12 mai.	Rioupérroux Sa. 18h30	Besse Di. 9h15 (JPM)	Venosc Dim. 9h15	Dim. 11h	
18-19 mai. Pentecôte	Allemond Sa. 18h30	Clavans Dim. 9h15	2 Alpes D. 18h30 (JPM)	Dim. 11h + caté + apéro	
25-26 mai.	Les Sables Sam 18h30	Le Freney 9h15 (JPM)	Venosc Dim. 9h15	Dim. 11h	

1°-2 juin	/ (pélé communion)	Mizoën D. 9h15 (JPM)	Venosc Dim. 9h15	Dim. 11h Communions	
8-9 juin	Rioupérroux Sa. 18h30	Besse D. 9h15 (JPM)	Venosc Dim. 9h15	Dim. 11h	
15-16 juin	/ (retraite confirmation)	Clavans Dim. 9h15	/	Dim. 11h + caté	
22-23 juin.	Allemond Sam. 18h30	Le Freney Dim. 9h15 (JPM)	/	Dim. 11h Confirmations + repas partagé	
29-30 juin.	Les Sables Sam. 18h30	Mizoën D. 9h15 (JPM)	Venosc Dim. 9h15	Dim. 11h	

6-7 Juillet.	Rivier d'Allemond Sam. 18h30	Besse D. 9h15	2 Alpes D. 18h30 (JPM)	Dim. 11h	Dim. 18h
13-14 juill.	Rioupérroux Sa. 18h30	Clavans Dim. 9h15 (JPM)	2 Alpes Dim. 9h	Dim. 11h	Dim. 18h

Messes de semaine

Alpe d'Huez	Mardi 9 avril / Mercredis 10, 17 juillet...	Adoration et confessions à 17h30 Messe à 18h30
2 Alpes	Jeudis 18 avril puis 11, 18 juillet...	Adoration et confessions à 17h30 Messes à 18h30
Cure de Bourg	Jeudis 25 avril ... au 4 juillet	18h30
Ehpad	Vendredis 12 avril, 10 mai, 14 juin, 12 juillet	14h30

Mercis

Les quêtes pour les Petites Sœurs des pauvres, à la sortie des messes du 11 février, ont donné 2 691 €.

Le denier de l'Église a donné en 2023 : 36 836 € par 119 donateurs (contre 38 303 € par 137 donateurs en 2022).
Merci à vous qui avez le souci du salaire des prêtres et des permanents de notre Église.